

HOMMAGE AU PDG ALAIN YACOUBA BAMBARA PAR LE PDG PIERRE CLAVER YANGNI N'DA

Le meilleur hommage possible, que l'amitié rotarienne me commande, au nom des anciens Gouverneurs ivoirien du District 9100 et de tous les rotariens de Côte d'Ivoire, de rendre à Alain Yacouba BAMBARA et de reprendre, en l'actualisant, sa remarquable biographie qu'il avait écrite à l'occasion de sa candidature au poste de Gouverneur du District 9100 et publiée dans la lettre mensuelle d'Avril 1995 du Gouverneur de l'époque.

Alain est mort à Paris à 76 ans 4 mois le 28 Juin 2010. Cette mort a jeté la stupeur dans la grande famille du Rotary.

Il avait trois titres d'ingénieur : agronome, ingénieur frigorifiste et en génie civil.

Il a commencé sa carrière professionnelle, en tant que fonctionnaire, à Paris et en Haute Volta de 1961 à 1965.

De 1965 à 1974, il a travaillé à la société africaine des produits chimiques SHELL Afrique occidentale, dont il est devenu le Directeur Général.

Fort de toute l'expérience accumulée, il a fondé en 1974 le groupe Cosmivoire (ommium chimique et cosmétique, de transformation alimentaire).

Depuis 1963 il était Administrateur de plusieurs sociétés et structures administratives. Sa réputation de Manager avéré lui a valu de participer à plusieurs délégations et missions économiques à l'étranger au titre de la Côte d'Ivoire et s'est vu confier la mission de promotion de l'entreprise privée en Afrique sub-saharienne par le Président de la Banque Mondiale en 1992.

Il a appartenu à plusieurs associations professionnelles nationales et internationales.

Il remplissait donc toutes les conditions pour entrer au Rotary International, c'est pourquoi il a été coopté au Rotary Club d'Abidjan au cours de l'année rotarienne 1979-1980. Il s'est impliqué très tôt dans les activités de son Club et y a occupé plusieurs fonctions qui l'ont fait distinguer par les membres, qui n'ont pas hésité à l'élire Président pour l'année 1992-1993. Après son année de présidence, il n'est pas resté inactif, il a continué à s'intéresser aux affaires de son Club et à participer aux réunions du District. Il a été élu Gouverneur du District 9100 pour l'année 1897-1998 en considération de ses états de service dans son Club et dans le District.

Il a exercé son Gouvernorat avec beaucoup de compétence et y a consacré beaucoup de temps et ses ressources propres, en complément de celles octroyées par le Rotary International et le District. Toute son année, il s'est mis au service de l'humanité conformément à la devise du Président du Rotary International.

Au plan du Rotary International, il a été présent à plusieurs conventions internationales, à plusieurs séminaires, à plusieurs instituts.

Après son année de gouvernorat, il s'est vu confier plusieurs responsabilités par les Présidents successifs du Rotary International, il a été leurs représentants à de nombreuses conférences et assemblées, de District :; il a été instructeur aux assemblées internationales dont le rôle est la formation des Gouverneurs de District, il a animé plusieurs conférences dans les instituts de zone.

Il est titulaire de plusieurs distinctions honorifiques :

- officier de l'Ordre National de Côte d'Ivoire ;
- chevalier de l'Ordre du Mérite Français;
- officier de l'ordre de la santé publique de Côte d'Ivoire ;
- sénateur de la Jeune Chambre Economique

A cela, il faut ajouter les distinctions rotariennes. Sans les citer toutes, je mentionnerai seulement qu'il était Paul Harris Fellow 5 Saphirs, 2 Rubis, bienfaiteur de la Fondation Rotary.

Alain était marié à Myriam, membre du Innerwheel Club. Ils ont eu quatre grands enfants tous bien formés qui travaillent. Ils sont mariés et lui ont donné d'adorables petits-fils. Philippe, l'aîné de ses enfants est membre du Rotary Club de Biétry et Past Président de ce Club.

Le souvenir personnel que je garde d'Alain c'est celui d'un homme affable, courtois, calme en toute circonstance, qui avait un contact facile avec tout le monde. Un homme à la vaste culture, doué d'une rare éloquence.

Dans nos réunions rotariennes, c'était toujours un plaisir de l'entendre parler dans la langue de Molière qu'il maitrisait ou dans la langue de Shakespeare dont il avait une parfaite connaissance, avec une facilité qui forçait l'admiration.

Il a été le cinquième Gouverneur ivoirien du District 9100, et l'un des plus grands Gouverneurs francophones, anglophones et lusophones du District 9100, par sa connaissance encyclopédique de l'histoire et du fonctionnement du Rotary International, par sa formation universitaire de haut niveau et variée, par sa carrière professionnelle impressionnante et par sa vie familiale exemplaire.

Sa mort laisse un vide abyssal dans le cœur de ses parents, des rotariens et de ses nombreux amis à travers le monde.

Toutefois, consolons-nous, car ses bonnes œuvres lui survivront et les morts ne sont pas morts tant qu'il y a des hommes qui pensent à eux.

Nous penserons toujours à toi.

Alain, repose en paix!

IVOSEP Mardi, 13 Juillet 2010.